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FECHA: 29 de Marzo de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Pudo ser peor: volcadura y robo” 

 
“A medio año, la decisión sobre el aeropuerto: SCT” 

 “Hidalgo, polo de desarrollo industrial” 

 “„Nuestra principal divisa es el suelo y lo vamos a aprovechar‟: FOR” 

 
“Inicia ambicioso plan industrial” 

 
“¡Polo industrial!” 

 
“EVITARÁN ESPECULACIÓN” 

 
“Detona proyecto Platah el desarrollo nacional” 

 
“Va a zona centro plan de seguridad” 

 
“Tropieza ingreso tributario” 

 “La Iniciativa Privada podrá extraer 69 por ciento de crudo y gas” 

 “Se subastarán a la IP dos tercios de reservas petroleras” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

“No se generó información” 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Busca Hidalgo ser polo de desarrollo en el país: Después de 12 años y sin considerar en su primera etapa al 

aeropuerto de Tizayuca, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, y el secretario de Comunicaciones y Transportes, 
Gerardo Ruiz Esparza, colocaron la primera piedra de la Plataforma Logística de Hidalgo (Platah) en terrenos de Villa de 

Tezontepec, la cual tiene como objetivo convertir al estado en el nuevo polo de desarrollo industrial del centro del país. Con 

una inversión inicial de mil 500 millones de pesos, que en el desarrollo total de la obra ascenderá hasta 10 mil millones, 
integrantes de la sociedad mercantil Platah, que integran la firma Artha Capital, ejidatarios de la región que aportaron parte 

de sus tierras y el Ejecutivo estatal que posee 10 por ciento de las acciones, pusieron en marcha esta construcción que, 
afirman, generará 10 mil empleos fijos. Además del porcentaje de acciones, Olvera Ruiz dio a conocer que recibieron un 

primer pago de 100 millones de pesos que están depositados en un fideicomiso destinado, al igual que los recursos que 

genere el proyecto, a pagar las deudas adquiridas a finales de 2013 (mil 76 millones de pesos como contraparte del capital 
que requería el Fonden para la reconstrucción de los daños que dejó el huracán ―Ingrid‖ y para la compra de terrenos para lo 

que será el ―Desarrollo Industrial del Altiplano‖). También agregó que analizaron la autenticidad de los recursos de la 
empresa Artha, la transparencia de su manejo, su origen y la certeza de su disponibilidad, mientras que ésta corroboró la 

posesión de la tierra para edificar Platah. La Plataforma considera crear a lo largo del sur del estado, desde Tula-Tepeji hasta 
el corredor industrial del Altiplano y en su centro, en Villa de Tezontepec, el nuevo polo industrial de México, a través de la 

productividad, logística e innovación, informó el secretario de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad Pontón, quien 

anunció que en 2015 operarán las primeras empresas en este espacio. Germán Ahumada Alduncin, presidente fundador de la 
firma  Artha Capital, dijo que por la situación geográfica y el incremento de vías de comunicación para el tránsito de 

mercancías, existe una gran conectividad y un gran potencial para cumplir con este objetivo. ―México tiene una ubicación muy 
importante. Tiene acceso a 66 por ciento del mundo a través de los puertos, el Golfo, el Pacífico, y las vías ferroviarias y de 

comunicación. Ahora con el Arco Norte y el Circuito Exterior Mexiquense genera una mayor conectividad que posiciona a 

Hidalgo en el mapa en el que hace unos años no se encontraba‖. En su primera etapa, añadió, este un proyecto de 343 
hectáreas con un potencial de crecimiento de hasta 620, el cual contará con un Parque Central para esparcimiento y 

recreación, áreas comerciales, servicios médicos, estación de bomberos, entre otros. Por su parte, el secretario de 
Comunicaciones y Transportes destacó la ubicación geoestratégica de lo que será la Plataforma Logística, lo que permitirá un 

mayor tránsito de mercancías que se traducirá en derrama económica. ―Esto es precisamente lo que aquí tenemos: un polo 

logístico debidamente conectado por autopistas modernas, como el Arco Norte, la autopista México–Pachuca,  la autopista 
México–Puebla–Veracruz y próximamente esa anhelada autopista México–Tuxpan.  ―El Arco Norte, el cual estamos ampliando 

a cuatro carriles en un tramo de 52 kilómetros entre la carretera México-Querétaro y la autopista a Morelia, comunica a este 
Valle de Tizayuca, con el Estado de México, con la carretera México–Querétaro–Nuevo Laredo, y hacia el sur con las 

autopistas modernizadas a Cuautla, Cuernavaca y al puerto de Acapulco, con lo que este parque industrial quedará enlazado 
hacia los cuatro puntos cardinales del país‖. IMPULSO AL PLAN REGIONAL. El gobernador Francisco Olvera anunció que 

los municipios aledaños a este complejo industrial, principalmente Zempoala, Zapotlán, Tolcayuca y Tizayuca, trabajarán 

coordinada y conjuntamente con la administración estatal, para definir una poligonal de aproximadamente 20 mil hectáreas y 
con ello constituir un órgano público descentralizado, mixto e intermunicipal, que impulse un plan regional de largo plazo que 

de orden y estrategia de desarrollo a las hectáreas que son cinturón del proyecto Platah; con el objetivo de evitar 
asentamientos irregulares y así lograr que los verdaderos beneficiarios sean los dueños de la tierra. La Platoforma, aseveró, 

generará un ahorro de 70 millones de pesos por año de los trabajadores por desplazamiento a sus centros de trabajo.  ―El 

ahorro en tiempo de más de ocho millones de horas-hombre anuales, que regularmente se invierten en desplazamiento, con 
un valor anual de 218 millones de pesos‖, indicó el jefe del Ejecutivo estatal. :CLAVES. INFRAESTRUCTURA. Contar con 

una infraestructura así de interconectada contribuye a la reducción de costos y tiempos en la cadena de suministros e 
incrementa la competitividad, dijo el titular de la SCT. Lo anterior, debido a que ―hace más eficiente el trabajo de personas e 

instituciones, y eleva naturalmente la competitividad de las empresas, las regiones y el país mismo‖. El gobierno del estado 
aporta 260 hectáreas, la firma Artha Capital adquirió 56 hectáreas y los ejidatarios participan con otras 27 para la 

construcción de Platah. (Axel Chávez, página 06) 

Criterio-Hidalgo no está a la espera de recursos, aporta Platah: FOR (Joana Reyes, página 04) 

Crónica-Despega proyecto Platah (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Evitará gobierno de Hidalgo mal uso de la tierra en Platah (Víctor Valera, página 03) 
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Milenio-Estudio definirá proyecto de aviación para Tizayuca: El secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo 

Ruiz Esparza, informó que una vez que tengan los resultados de los estudios para ampliar la capacidad operativa en materia 

aeroportuaria en el Valle de México, que tienen como eje principal el aeropuerto internacional Benito Juárez de la capital del 
país, determinarán qué tipo de proyecto de aviación desarrollarán en Tizayuca. ―No se pueden tomar decisiones aisladas, 

sobre todo en el espacio aéreo. Hay un compromiso para establecer una zona aeroportuaria en el estado que se va a cumplir, 
no hay lugar a dudas, pero tiene que verse con todo lo que se está haciendo para darle servicio a la zona metropolitana y que 

se está estudiando para ver cuál es la solución más adecuada‖, indicó. El funcionario federal dijo que estos estudios definirán 

la interacción que tendrán los aeropuertos del Sistema Metropolitano, es decir, los de Toluca, Cuernavaca, Puebla, Querétaro 
y el que se construirá en la entidad, por ello aún no conocen si éste será de carga o civil. ―No son decisiones que tome uno 

como secretario ni que tomen directivos, las toman empresas expertas que están analizando el tema. Lo que no hay duda es 
que es urgente que crezca la capacidad operativa (aeroportuaria) en el centro del país, y tendremos que aprovechar toda la 

infraestructura y la disponibilidad que haya para darle solución al problema‖, señaló. Añadió que en diciembre pasado, 

cuando las empresas especializadas dieron como resultado de los primeros estudios la necesidad de ampliar la capacidad 
operativa del aeropuerto de la Ciudad de México, solicitaron un nuevo plazo que vence en junio de este año para dar a 

conocer un proyecto para el centro del país, el cual incluye a Tizayuca y que, reconoció, urge definir. ―Creo que todo está 
marchando bien y lo que era importante es que tuviéramos todos los estudios con los que no se contaban, que es el 

anteproyecto de ingeniería, el proyecto ejecutivo de aeropuerto, el proyecto arquitectónico, los estudios de uso de suelo e 
hidráulicos, así como cerca de 43 estudios adicionales que se requieren para poder tomar una determinación precisa de cómo 

se va a ampliar la capacidad operativa de la Ciudad de México‖. De esto, reiteró, derivará el proyecto aeroportuario 

complementario que se desarrollará en Hidalgo. En otro tema, Ruiz Esparza dio a conocer que en el marco del Programa 
México Conectado en el estado de Hidalgo se han conectado recientemente mil 455 sitios y espacios públicos, bajo la 

siguiente distribución: 922 escuelas primarias, secundarias y preparatorias públicas; 282 centros de salud; 181 centros 
comunitarios; 60 bibliotecas y 10 inmuebles de gobierno. (Axel Chávez, página 07) 

Criterio-Resolución de aeropuerto, en 3 meses: SCT (Miriam Avilés, página 04) 
El Independiente- Aeropuerto en Tizayuca, dependerá de necesidades de DF: SCT (Víctor Valera, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Crónica-Apoyan escaramuzas proyectos del DIFH: El Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de 
Hidalgo (DIFH) trabajará de manera conjunta con equipos de escaramuzas charras, con el objetivo de que parte de los 

ingresos obtenidos durante sus presentaciones durante el ―Tercer Torneo de Campeonas‖ sean destinados a programas de 

asistencia social. La coordinadora del Voluntariado del DIFH, Raquel Abizaid Gracián, destacó la disposición de las integrantes 
de las distintas escaramuzas que tomarán parte del certamen a realizarse en el Lienzo Charro Cuna de la Charrería el 29 y 30 

de marzo. Informó que a la justa han confirmado su participación más de 30 equipos de amazonas provenientes de las 
entidades como Guanajuato, Querétaro, San Luis Potosí, Jalisco, Estado de México, Distrito Federal Michoacán, Veracruz e 

Hidalgo, quienes se sumarán a la causa a favor de acciones que beneficien a los sectores vulnerables de la entidad. Reveló 

Abizaid Gracián que la intención de donar parte del costo del boleto de entrada, el cual es de 40 pesos, para destinarlo al 
voluntariado, es con la finalidad de contribuir al trabajo que se realiza para favorecer a los que menos tienen, en razón de 

ello, se determinó canalizar los recursos por medio del patronato del DIF en la entidad. La coordinadora del voluntariado de 
Hidalgo manifestó que el hecho que equipos de este deporte se sumen a las causas de beneficio del DIF representan acciones 

que favorecerán a los programas encaminados por el patronato que preside Lupita Romero, por lo que afirmó que al sumarse 
a la causa benéfica tendrán la certeza de que las ganancias serán aplicadas de la manera correcta. De igual forma dio a 

conocer que en virtud de la nutrida asistencia de visitantes de distintos puntos del país, en el interior del Lienzo Charro de 

Pachuca serán expuestas muestras artesanales y de información turística, con la finalidad de difundir las riquezas con las que 
cuenta el estado de Hidalgo. Lo anterior, en razón de que es necesario difundir a la entidad en materia turística ante la 

participación de escaramuzas de al menos 10 estados de la república. (Milton Cortés, página 22) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Político… 
 

Un conflicto sin resolver. 
 

La mañana del 31 de agosto de 2010, el ex alcalde de Ixmiquilpan, Cirilo Hernández Quezada, recorría sus tierras en la 

comunidad La Estancia, municipio de Chilcuautla, cuando de pronto se oyeron los disparos, uno de ellos dio en su humanidad. 
Una semana después, el 5 de septiembre, Cirilo Hernández falleció. 

Pero su muerte no ha terminado con un añejo conflicto agrario entre los pequeños propietarios de La Estancia, con los 
comuneros de El Alberto, municipio de Ixmiquilpan, quienes pelean la posesión de 81.5 hectáreas de tierras que dividen 

ambas comunidades y ambos municipios. 

Apenas en días recientes el problema se reavivó y en ambos lados los campesinos colocaron barricadas, en espera de una 
agresión de uno u otro lado, pues los dos grupos insisten en que las tierras son de ellos. 

Ni el decreto gubernamental correspondiente, que establece los límites entre ambas localidades, han frenado las agresiones 
mutuas y el problema se agrava pues las autoridades no han sido capaces de conciliar con ambos grupos ni poner fin a un 

viejo pleito de tierras. 

La semana que termina, la diputada local del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Imelda Cuéllar Cano, exhortó al 

Poder Ejecutivo, a la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) y a la Procuraduría General de Justicia del Estado de 
Hidalgo (PGJEH), para hacer valer el decreto respectivo y finalizar con una añeja disputa. 

Recordó que de acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), en Hidalgo el 46 por ciento de 

la extensión territorial son ejidos y comunidades, donde la imprecisión sobre los límites entre uno y otro predio, genera 

conflictos que se resuelven con enfrentamientos como el ocurrido en agosto del 2010. 

Es de esperarse que las autoridades correspondientes atiendan este llamado a no permitir que se desborden las pasiones y se 
mantenga latente el riesgo de inestabilidad social, sobre todo en una zona tan aguerrida como es el Valle del Mezquital, 

donde los problemas no faltan. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que quienes de plano ya no pueden verse ni en pintura son el alcalde de Cuautepec de Hinojosa, Gerardo Olmedo y 

el síndico procurador Oscar Santos Islas, de quienes se dice que han montado una guerra sin tregua, pues cada que 
pueden buscan hacerse quedar mal, como en esta semana en la reunión de alcaldes de la región de Tulancingo con 

diputados y autoridades de protección civil, Santos Islas hizo quedar mal al edil desmintiendo sus afirmaciones de que el 

área antes dicha funciona de maravilla, mientras el síndico dijo que no cuentan con palas y picos siquiera. 

:Que estudiantes de la Universidad Tecnológica de la Huasteca, Hidalguense, ubicada en Huejutla ya se están 
quejando con su rector César Santiago, de que no les han pagado como se los prometieron en la escuela por su 

colaboración durante la Cruzada Nacional Contra el Hambre, pues a pesar que son colaboradores voluntarios, el rector 

les prometió un sueldo pero no les ha cumplido todavía. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función Sabatina… 

 

LA ESTELAR 

Aldo Morales vs Miguel Ángel López 

La pelea de esta semana se dio en el municipio de Tlaxcoapan, cuando el líder sindical de los trabajadores de este municipio, 

Aldo Morales Malo reclamó y exigió al alcalde Miguel Ángel López que se ponga las pilas con sus regidores que se aumentaron 
el sueldo, y ahora para remediar la pérdida de recursos buscan despedir a varios empleados. Y aprovechando que se destapó 

con sus corajes, el líder sindical también urgió al edil que se ponga a trabajar en la respuesta al convenio contractual, con el 

que se ha hecho que la virgen le habla. Y lo peor del asunto, es que a pesar de tanto reclamo, del edil, ni sus luces. 

REUNIÓN INÉDITA DE PRIISTAS 

Los chismes no se hicieron esperar cuando los trolls de las redes sociales detectaron esta priista imagen de la reunión entre el 

alcalde de Pachuca, Eleazar García y el siempre aspirante a gobernador, Jorge Rojo, lo que causó muchas especulaciones. 
Veamos todo lo que dijeron e imaginaron los Peñabots hidalguenses, también llamados ninis. 

CANDIDATURA DE UNIDAD 

 Los priistas se reunieron para pactar una candidatura rumbo al 2015, que comenzará con una cabalgata desde Casa Rule. 

ANÁLISIS MÉDICOS 

Tal vez Jorge Rojo fue a ver a Eleazar García para pedirle una rebajita en sus exámenes de orina y de triglicéridos. 

CENTRAL PARK PACHUCA 

El líder del grupo Huichapan fue a reclamarle al alcalde el porqué no ha construido el Central Park que prometió para la 
ciudad. 

REUNIÓN DE TURISMO 

Simplemente se reunieron porque Jorge Rojo se sumará con sus charros (no sindicales) para impulsar el turismo en Pachuca. 

EN BOCA DE TODOS 

Quien se llevó la semana en el futbol fue Andrés Fassi, a quien todo mundo culpa por haber sido el autor intelectual de traer 

las barras bravas al futbol mexicano y sus desastrosas consecuencias llenas de violencia; sin embargo, el argentino lo niega 
todo: ―Yo no fui, che‖, expresó. 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón… 

 

Ahora a esperar que los 100 mdp para pagar deuda estatal no se conviertan en monedas de Platah. 
 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Con la consolidación de lo que representa la Plataforma Logística de Hidalgo (Platah) hay que enfatizar las ventajas que 
llegarán a los municipios aledaños a este complejo industrial: Zempoala, Zapotlán, Tolcayuca y Tizayuca. La intención es 

trabajar coordinada y conjuntamente para definir una poligonal de aproximadamente 20 mil hectáreas y con ello constituir un 
órgano público descentralizado, mixto e intermunicipal, que impulse un plan regional de largo plazo. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-José Pablo Maauad: Aparece el secretario de Desarrollo Económico como una de las piezas clave para el progreso 
del Proyecto Platah. Dicha estrategia vendrá como un puntal para el mejoramiento de la entidad, especialmente por la 

cantidad de empleos que de ella surgirán. Cabe recordar que un joven perfil como es el de Maauad Pontón suma en su 
trayectoria profesional ya varios aciertos para favorecer a los hidalguenses. 

 
Abajo-Alfredo Zúñiga: Zúñiga Avilés como titular del Ejecutivo en Progreso de Obregón mantiene en suspenso a varios de 

los habitantes de aquella demarcación, pues tras un mediano desempeño en el 2013 fue más mencionado por los problemas 

en el ayuntamiento que por el trabajo gestado a favor de la gente. De ese modo habrá que estar muy pendiente de sus 
próximas apariciones. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
DERRUMBE 

El miércoles por la mañana en la comunidad de Tlachapa, municipio de Atlapexco, se registró un derrumbe. 

El fenómeno alcanzó dos viviendas, sin causarle daño alguno a sus habitantes; pero fue necesario evacuar el 
lugar hasta que se realice un estudio y determinen si es seguro regresar a vivir ahí. 

El subsecretario de Protección Civil del gobierno del estado, Miguel García Conde, confirmó a los grillitos que el evento tuvo 
lugar en un cerro de la carretera que une Tlachapa con la comunidad de Cochotla y que las personas afectadas se encuentran 

en casas de sus familiares. 

TRÁFICO 

En los días de asueto como este fin de semana y en las próximas vacaciones de Semana Santa serán puestas a 

prueba las obras de Tuzobús que se ubican en la carretera México-Pachuca. 

Al incrementarse el número de vehículos por la temporada, el paso por la zona de obras será un verdadero 

suplicio para paseantes y vecinos. 

Ya hay algunos antecedentes al respecto donde las filas de vehículos median kilómetros y el tiempo estimado para recorrer 

por el lugar era hasta de una hora. 

Las vacaciones de Semana Mayor inician en breve y el tráfico en la ciudad disminuirá, pero en las carreteras estatales, tendrá 
un efecto contrario como todos los años. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Va a zona centro plan de seguridad: El gobierno federal, en coordinación con estados del centro del país, 
prepara una estrategia para encarar el aumento de la criminalidad y la violencia que viven diversas entidades como Morelos y 

el Estado de México, adelanta el nuevo comisionado nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido García.  Aunque prefiere 
no calificarlos como focos rojos, asegura que en estados como Morelos, Guerrero y México, el incremento de los niveles 

delincuenciales es un asunto que ocupa al gobierno federal, por lo que en breve se anunciarán esquemas de coordinación 

para enfrentar los embates del crimen.  "Nos ocupa. Es un tema que nos ocupa y que en los próximos días se harán los 
anuncios pertinentes de cómo el gobierno de la República estará brindando el apoyo a los gobiernos de la zona centro del 

país para salir delante de este problema que tienen", dice Rubido.  El comisionado asegura que es urgente actuar 
coordinadamente contra delitos que impactan a la sociedad como el secuestro. Resalta que aunque se trata de un delito del 

fuero común, "la ciudadanía cuando es víctima de un delito no le interesa si es del ámbito local, o ámbito federal, ella lo que 
quiere es que el daño que sufrió sea resarcido y que el delincuente que lo cometió sea castigado.  En entrevista con EL 

UNIVERSAL, Rubido García, un experto en ternas de inteligencia y seguridad pública nacional, con más de 30 años de 

servicio, hace un diagnóstico de cada una de las principales organizaciones criminales que actualmente operan en el país. 
Señala a la organización del Pacífico, que encabezaba el hoy preso Joaquín El Chapo Guzmán, como la más estructurada, 

aunque, dice, habrá que ver cómo resiente la caída de su "patriarca". Afirma que cuando el líder es arrestado o abatido, las 
organizaciones delincuenciales ya no son iguales. Aunque "no hay que confiarse".  Sobre otras bandas criminales dice que 

algunas están minadas, otras atomizadas y, otras más, como la de Jalisco, que trata de refortalecerse.  Rubido realizó un 

compromiso con el Senado de tener una política de cero tolerancia a la corrupción en la Policía Federal. "No soy ingenuo, no 
soy cándido, pero rechazo categóricamente que haya corrupción en la corporación. Hay elementos que se corrompen, y 

aunque parece una cuestión de semántica, estoy cierto que no la es. Cuando encontremos un caso de corrupción vamos a 
proceder a tope. Vamos a ser implacables".  La Gendarmería Nacional, dice, está lista para entrar en funciones a mediados de 

julio con 5 mil elementos con formación policial civil y con adiestramiento militar. —Dicen que quien tiene muchas prioridades 
no tiene ninguna. ¿Cuál es su prioridad como Comisionado Nacional de Seguridad?  —Permítame señalar dos: fortalecer la 

coordinación con las entidades federativas para reducir el índice delincuencial, y segunda, hacer una revisión exhaustiva de 

los protocolos de operación en los penales federales. Las dos nodales.  —¿Y cuál fue el encargo que le dio el Presidente? —
Ese fue el encargo, precisamente, ir a esos dos asuntos sensibles. —El día de la celebración del natalicio de Benito Juárez el 

Presidente se acercó a usted e intercambiaron algunas palabras, ¿se puede saber qué le dijo? —Acababa de ser mi 
comparecencia ante la Comisión de Seguridad en el Senado y entonces ya se había hecho público que el dictamen había sido 

votado por unanimidad por los señores senadores integrantes de la comisión, el Presidente hizo referencia a ello, me felicitó y 

me dijo que necesitaba resultados muy pronto en las tareas que me encomendó.  —¿Cuál es su principal preocupación en 
materia de seguridad?  —La principal preocupación la tenemos en el mapa global del país. Nuestra preocupación es, sí, dónde 

están sucediendo fenómenos delincuenciales de manera importante, aquellas entidades en las cuales han crecido los delitos, 
pero también debemos estar muy atentos a las entidades en donde el delito está decreciendo o donde está en un nivel bajo, 

para evitar de una manera preventiva que el delito crezca.  —¿Está de acuerdo con la tesis de que el descabezamiento de 

alguno de los cárteles ha traído como consecuencia que crezcan algunos delitos como el secuestro y la extorsión?  —Es una 
posibilidad real por el hecho de que las bandas delincuenciales tienen necesidad de estar refaccionando su gasto corriente, 

pero no necesariamente está aparejado a que sea detenido o abatido el líder de un grupo delincuencial. En la medida en que 
las fuerzas de Estado acotan a un grupo delincuencial es factible que migren a otros delitos. Esta tendencia se ve en algunas 

entidades.  —Específicamente ¿qué regiones o qué estados considera usted que en este momento representen focos rojos en 
el país?  —Yo no le quiero llamar focos rojos porque se puede distorsionar la apreciación del comisionado nacional de 

Seguridad, pero Michoacán tiene una característica total y absolutamente diferente a la del resto del país, ahí está el gobierno 

de la República desde el 14 de enero con una gran presencia en la vertiente de seguridad y una gran presencia en la 
vertiente social, por eso se crea la figura del comisionado, porque es el eje a través del cual se canalizan los apoyos tanto en 

materia de seguridad como en materia social. Aparte de Michoacán hay entidades que tienen que ocupar, por el crecimiento 
del índice delincuencial, la atención. Entre ellas, pues las cifras del Sistema Nacional de Seguridad Pública lo marcan, tenemos 

crecimiento delincuencial en Guerrero, en Morelos, en el Estado de México. Pero hay otras entidades que siguen manteniendo 

niveles importantes, por ejemplo, Tamaulipas. Hay otras entidades donde se han logrado revertir de manera más que 
significativa los niveles delincuenciales: Nuevo León, Chihuahua, Baja California.  —En la zona centro del país hemos visto en 

las últimas semanas un incremento de la delincuencia y la violencia, ¿qué tanto le preocupa esta situación de la zona centro?  
—Nos ocupa. Es un tema que nos ocupa y que en los próximos días se harán los anuncios pertinentes de cómo el gobierno de 

la República estará brindando el apoyo a los gobiernos de la zona centro del país para salir delante de este problema que 
tienen.  —¿Incluyendo el DF? —Estamos pensado más en el Estado de México y Morelos. —¿Y qué tanto le preocupa el 

incremento de secuestros?  —Es un delito que es de competencia del fuero común, pero al final de cuentas, y esas son las 

instrucciones del señor Presidente y del señor secretario [de Gobernación] en el sentido de que al ciudadano no le importa 
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quién es la autoridad responsable de combatir el delito, lo que la ciudadanía requiere es que haya una atención adecuada, es 

por ello que el 29 de enero pasado crea la Coordinadora Nacional Antísecuestros, y ahí está Renato Sales. ¿Por qué el 

gobierno de la República toma la decisión de que esta figura esté en la Secretaría de Gobernación y no en la Procuraduría 
General de la República? Porque de lo que se trata es de utilizar toda la capacidad de articulación política para que en los 

estados se comprometa al máximo lo que mandata la propia ley en la materia y las unidades antisecuestro se vayan 
fortaleciendo. Ahora ¿qué hace la Policía Federal en estos casos? Poner a disposición de las autoridades federativas sus 

capacidades en investigación, en inteligencia de Policía Científica para alegarles elementos y de manera conjunta ser más 

exitosos en el combate de estos delitos. —Usted estuvo también en la administración pasada en tareas de seguridad y 
también se hablaba de coordinación con los estados ¿por qué no se avanzó? ¿qué no funcionó? ¿qué se está haciendo hoy 

que no se hacía antes?  —Yo le voy a decir qué está funcionando hoy. Primero, hay una gran coordinación entre las propias 
dependencias del gobierno federal. Segundo, las reuniones con los gobernadores [de las cinco regiones en las que fue 

dividido el país para ternas de seguridad] se están celebrando in situ, en las regiones, y aunque parezca un detalle nimio, no 
lo es. El hecho de que el gabinete de seguridad en su conjunto se traslade a cada una de las regiones una vez al mes permite 

que haya una óptica mucho más precisa de lo que está pasando, y por eso creo que los avances se están dando de una 

manera adecuada y plenamente articulada.  —Dice que hoy hay una buena coordinación de las dependencias del gobierno 
federal ¿antes no la había? —Hoy es una coordinación espléndida. —¿Entonces no era espléndida antes? —Hoy hay una 

coordinación espléndida. —¿Cuál es desde su óptica el mapa actual de las organizaciones criminales de la delincuencia 
organizada? ¿cuál tiene más poder en el país? —Nosotros como una definición de política de comunicación nunca nos 

referimos a las organizaciones criminales por sus nombres o por sus alias. Pero yo le diría lo siguiente: La zona del Pacífico 

sigue siendo una de las más estructuradas. Vamos a ver qué reacciones hay después de la detención de (Joaquín El Chapo 
Guzmán Loera. La región Noreste del país yo la veo atomizada, la veo con fracturas internas serias que han propiciado que se 

estén dando desprendimientos constantes. En la situación de Jalisco, creo que es una organización que también ha sido 
golpeada, pero que está en una situación latente para tratar de refortalecerse.  En el caso de Michoacán, la presencia de 

fuerzas federales ha minado a los grupos delincuenciales que actúan en la entidad, esas serían a grosso modo las grandes 
organizaciones delincuenciales del país y este es el estatus que yo veo. Si hacemos una revisión exhaustiva de lo que ha 

sucedido en los meses de la administración del presidente Peña, vamos en contra de que todas las organizaciones 

delincuenciales han sido minadas.  —¿,EI del Pacífico /o ve usted todavía con posibilidades de recuperarse de la detención de 
su líder?  —Hay que estar siempre atentos. Es como una empresa. Cuando en una empresa familiar el patriarca de la familia 

muere, generalmente los hijos asumen el negocio pero no necesariamente tienen la capacidad de mantener la inercia que 
traía la empresa, pues depende de los vínculos, las relaciones, la confiabilidad que tenía el patriarca de esa familia. Con los 

grupos delincuenciales pasa algo similar, en especial porque sabemos que los acuerdos que ellos tienen que celebrar tanto 

con sus proveedores como con su consumidores son acuerdos de buena fe, si se me permite llamarles así, pues no lo pueden 
suscribir. Hoy por hoy el motor de los grupos delincuenciales que causa el narcotráfico es la cocaína y las drogas sintéticas. 

Hay que seguir combatiendo a estas bandas delincuenciales para que el proceso de minado sea permanente.  —Pero en la 
organización del Pacífico queda otro patriarca  —De acuerdo con los datos con los que se cuenta, esas estructuras, más allá 

de que en algún momento dado alcanzan niveles de horizontalidad siempre a nivel directivo, hay una verticalidad. Entonces, 

sí habrá un número dos. Sí habrá un número tres, pero siempre hay un número uno.  —¿Quiénes son en este momento los 
objetivos principales? —Todos, todos sin importar el nivel dentro de las estructuras jerárquicas de la organización. Quizá la 

detención de un sicario no es mediáticamente espectacular, pero es socialmente fundamental. La estrategia del gobierno de 
la República es no diferenciar jerarquías y combatir a toda la delincuencia con integralidad.  —Pero no me diga que no le 

gustaría detener a El Mayo Zambada, o a La Tuta (líderes de las organizaciones criminales del Pacífico y Los Caballeros 
Templarios).  —Como dije anteriormente, cuando se detiene o se abate a la cabeza de una organización sus fortalezas y 

capacidades no vuelven a ser las mismas. Por lo tanto, es importante, en esa vertiente, pegar a las estructuras directivas, 

pero también en cuanto a la tranquilidad social es importante detener a las estructuras intermedias, eso es muy importante.  
—¿Usted va acabar con la corrupción en la Policía Federal?  —Primero yo no puedo decir que haya corrupción en la PF. Tengo 

dos días de haber llegado y he estado platicando con los mandos y creo que es una corporación que está funcionando 
adecuadamente. Puede haber elementos que se corrompan dentro de la corporación, no soy ingenuo, no soy cándido pero 

rechazo categóricamente que haya corrupción en la corporación. Hay elementos que se corrompen, y aunque parece una 

cuestión de semántica estoy cierto que no la es. Cuando comparecí ante el Senado yo hice tres compromisos fundamentales. 
El primero, que tenemos que actuar con una gran eficacia y con una gran eficiencia. Tenemos que dar resultados. El 

segundo, cero corrupción, no podemos permitir ningún nivel de corrupción. Y tercero, actuar con un irrestricto apego a los 
derechos humanos.  —Cero corrupción es un compromiso fuerte.  —Cero tolerancia a la corrupción. Si alguien se corrompe y 

tenemos conocimiento de ello no vamos a limitar las acciones de la corporación hasta ponerlo a disposición de autoridades 
ministeriales. Cuando encontremos un caso de corrupción vamos a proceder a tope. Vamos a ser implacables. (Carlos 

Benavides, primera plana) 
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La Jornada-Se subastarán a la IP dos tercios de reservas petroleras: El gobierno del presidente Enrique Peña Nieto 

subastará entre empresas privadas un área de explotación de petróleo y gas en la que se halla un potencial de hidrocarburos 

equivalente a la producción que ha tenido el país en los pasados 110 años, la cual representa dos terceras partes de los 
recursos con que cuenta la nación, reveló este viernes Petróleos Mexicanos (Pemex). Como uno de los primeros efectos de la 

reforma energética, que por primera vez en 75 años abre el sector a particulares, Pemex solicitó a la Secretaría de Energía 
(Sener) mantener la exclusividad para explorar un tercio de las áreas con recursos prospectivos de petróleo y gas, mientras 

otras dos terceras partes serán puesta a subasta por el gobierno federal entre inversionistas privados, de acuerdo con 

información proporcionada ayer por la paraestatal a representantes de empresas con interés en participar en la apertura de la 
industria. México cuenta con recursos prospectivos de petróleo, gas e hidrocarburos no convencionales por 112 mil 800 

millones de barriles. De esa cantidad, 60 mil 200 millones corresponden a recursos no convencionales, como gas de lutita, y 
los restantes 52 mil 600 millones a los llamados convencionales: petróleo y gas, informó ayer Gustavo Hernández García, 

encargado del despacho de Pemex Exploración y Producción. Los recursos prospectivos son un estimado del volumen de 
hidrocarburos que aún no se descubren, pero que son recuperables mediante la aplicación de proyectos de desarrollo futuro, 

de acuerdo con Pemex, que solicitó exclusividad sobre un área que tiene 34 mil 500 millones de barriles de dichos recursos, 

31 por ciento del total con que cuenta México, dijo Hernández García. Las dos terceras partes restantes se dejan al Estado 
para que por medio de la Sener se convoque a rondas con el propósito de que, con la participación de terceros, se continúen 

desarrollando áreas que tienen un recurso prospectivo aún por descubrir, confirmar, evaluar el potencial e incorporar reservas 
que totalizan 78 mil 300 millones de barriles, más del doble que tiene solicitado Pemex, agregó. Podemos decir que las zonas 

que quedarán a disposición de particulares tienen un volumen atractivo, porque es ligeramente mayor a lo que hemos 

producido en 110 años, subrayó. Como parte de la reforma energética propuesta el año pasado por el presidente Peña Nieto 
y aprobada por PRI y PAN, se modificó la Constitución para abrir el sector a la participación privada. En el artículo sexto 

transitorio de dicha reforma se señala que Pemex tiene derecho a solicitar a la Sener exclusividad para explorar áreas y 
explotar campos productores de hidrocarburo, antes de que el gobierno federal inicie las subastas de los recursos energéticos 

al capital privado, proceso conocido como ronda cero. El pasado día 21, la paraestatal presentó a dependencia la solicitud de 
exclusividad en algunos campos, al amparo de dicho proceso. Los detalles sobre las áreas y campos respecto de los que la 

paraestatal pidió exclusividad fueron explicados ayer a inversionistas por Hernández García y Lourdes Melgar, subsecretaria 

de Hidrocarburos de la Sener. El próximo 21 de septiembre termina el plazo para que la dependencia responda a la solicitud 
de Pemex. La participación del capital privado en el sector energético se dará tanto en las áreas en exploración como en los 

campos que ya están en producción. En ambos casos, Pemex tiene derecho a hacer la primera solicitud de exclusividad para 
explotarlas, al amparo de la ronda cero. La solicitud hecha a la Sener para mantener la exclusividad sobre áreas en 

exploración incluye principalmente regiones que se encuentran cercanas a infraestructura ya construida, que representan un 

riesgo geológico y técnico bajo, así como zonas petroleras conocidas pero que están por desarrollar, donde el riesgo técnico y 
geológico es medio, explicó Hernández García. También licitarán campos en activo. Además de las áreas en exploración, 

Pemex pido exclusividad para seguir explotando campos que actualmente están en etapa de producción, antes que la 
dependencia subaste a particulares los que no asigne a Pemex. En este caso, los campos en producción sobre los que se 

demandó exclusividad concentran 83 por ciento de las reservas probadas y posibles de hidrocarburos, mientras en el 17 por 

ciento restante se abrió la posibilidad de que sean subastados a la IP, de acuerdo con la información proporcionada ayer a 
inversionistas por Gustavo Hernández. Las reservas probadas y probables de petróleo, conocidas como reservas 2P, alcanzan 

24 mil 800 millones de barriles de crudo equivalente, dijo el funcionario. Pemex pidió exclusividad sobre 20 mil 600 millones 
de barriles, 83 por ciento del total; los 4 mil 200 millones restantes, que se encuentran en campos ya en producción, serán 

subastados entre particulares. En cuanto a las llamadas reservas 3P, que incluyen las probadas, posibles y probables, el país 
dispone de 43 mil 800 millones de barriles de petróleo crudo equivalente. Hernández dijo que la paraestatal solicitó 

exclusividad para mantener el control sobre 31 mil 300 millones de barriles, 71 por ciento del total. Los restantes 12 mil 500 

millones, que representan 29 por ciento, quedaron a disposición de la Sener para que sean subastados, si así lo decide la 
dependencia, entre particulares. Este volumen que estamos requiriendo significa, de manera comparativa, casi la mitad de lo 

que hemos producido en la historia del país, o en el caso de las reservas 2P, la mitad de lo que ha producido la cuenca del 
sureste (la principal región petrolera de México), dijo. (Roberto Gonzales Amador, primera plana) 
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Excélsior-La Iniciativa Privada podrá extraer 69 por ciento de crudo y gas: La Secretaría de Energía licitará a 

particulares al menos 69% de los recursos de hidrocarburos prospectivos, es decir, aquellos que deben ser explorados y 

desarrollados para su futura producción comercial. El porcentaje es preliminar y proviene de la solicitud que Pemex hizo a la 
dependencia en la ronda cero, en la que expone qué campos le interesa conservar, equivalentes a 31% de los recursos, 

principalmente, en aguas profundas y gas shale. Pemex buscará alianzas estratégicas con particulares que cuenten con 
financiamiento, tecnología y experiencia para desarrollar los proyectos de hidrocarburos prospectivos. Gustavo Hernández, 

encargado de la dirección de Pemex Exploración y Producción, dijo que la estrategia busca asegurar la producción de los 

yacimientos en los que la paraestatal ha trabajado en exclusiva. A la IP, 69% de hidrocarburos. Petróleos Mexicanos 
(Pemex) buscará mantenerse rentable y desarrollar los campos de aguas profundas y no convencionales, que solicitó a la 

Secretaría de Energía (Sener) en la ronda cero, con alianzas o asociaciones con capitales privados. En conferencia telefónica, 
Gustavo Hernández, encargado de la dirección de Pemex Exploración y Producción, aseguró que esta estrategia tiene como 

objetivos principales el asegurar la producción de los yacimientos en los que hasta ahora ha trabajado en exclusividad la 

paraestatal, en el mediano y largo plazo. Por esta razón, la paraestatal dejará cerca de 78 mil millones de barriles de crudo 
equivalente, el 69% de las reservas prospectivas del país, para que el sector privado pueda explotarlo a través de licitaciones 

que la Sener espera que se den cada año a partir del primer semestre de 2015. ―Hay muchas oportunidades para los 
competidores de venir y competir luego de la ronda cero‖, expresó Hernández. Pemex ha estimado reservas prospectivas 

cercanas a 112 mil millones de barriles, de las cuales cerca de 50 mil millones se encuentran en la zona del Golfo de México 
en aguas profundas. En lo que respecta a gas Shale, estudios con lo que se cuentan señala que el país cuenta con una de las 

mayores reservas de shale gas en la frontera con Estados Unidos. La paraestatal ha pedido cerca de 83 por ciento de las 

reservas probables (1P y 2P), equivalentes a 20 mil 600 millones de barriles, como parte del primer paso de la ronda cero, 
que permitirá a Pemex adjudicarse en exclusiva estas áreas antes de la apertura de asignaciones donde podrá participar el 

capital privado. En cuanto a las reservas prospectivas, éstas no se contabilizan dentro de las reservas nacionales, que 
ascienden a cerca de 43 mil millones, por lo que requieren de un intensivo capital para su investigación y posterior 

explotación. Reforma con fortaleza. Pemex se prepara para la apertura del sector tras la aprobación de la reforma 

energética a finales del año pasado, que le quitó el monopolio dentro de la extracción de hidrocarburos. ―Hemos pedido las 
suficientes áreas que nos permitan un crecimiento orgánico, y asegurar el aumento de la producción‖, expresó Hernández. La 

paraestatal ha prometido que buscará en el corto plazo socios para explorar campos en aguas profundas y shale gas y crudo 
en áreas que han pedido dentro de las asignaciones requeridas a la Sener. Ahora la Sener cuenta con 180 días naturales para 

que, en conjunto con la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CHN), evalúe ―desde una perspectiva técnica‖ las peticiones de 
Pemex en cuanto a pozos de exploración como en producción, y definir las áreas que se quedará la paraestatal, que incluyen 

pozos en aguas profundas, shale gas y en Chicontepec, expresó la subsecretaria de Hidrocarburos de la Sener, Lourdes 

Melgar. ―Esperamos tener la primera ronda de asignaciones en el primer semestre de 2015, y esperamos tener una a cada 
año, excepto en shale oil y gas, donde esperamos tener más de una por año‖, dijo la funcionaria durante la conferencia. 

Explicó que se evalúa emitir resoluciones en etapas, dando primero las asignaciones en producción, donde dijo no existe 
debate sobre que Pemex debe retenerlas, porque lo estipula la Constitución. ―En la medida de lo posible podamos generar la 

certidumbre de que Pemex pueda seguir operando, para que no tenga duda de lo que se pueda quedar‖, dijo la 

subsecretaria. Hernández confía en que las leyes secundarias en materia energética se encuentren listas para el 21 de abril, 
fecha límite en que la Constitución mandata al Congreso emitirlas, y con ellos dar más certidumbre a los inversionistas. 

Efectos. 1.- Chicontepec, proyecto que abarca 29 campos, algunos de los cuales han sido asignados en seis bloques, serán 
en su mayoría para Pemex. 2.- La paraestatal considera alianzas con privados para impulsar el desarrollo de campos 

complejos, principalmente de crudo extra pesado. 3.-Pemex ha solicitado mantener las cuencas del sureste del país, tanto 

marinas como en tierra, lo cual le será concedido, dicen analistas. (Nayeli Gonzales, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 
 

 
:Que el secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade, no perdió oportunidad, durante la visita de una 

delegación Argentina, de mostrar su afición al futbol, aunque su tiro salió con chanfle. 

 

El canciller mexicano, en un intento por relajar el protocolo, aseguró que uno de los acuerdos que alcanzó con su homólogo 
sudamericano, Héctor Timerman, fue que las selecciones de futbol de ambos países lleguen a la final del Mundial en Brasil. 

 

El comentario provocó risas entre la comitiva argentina y un pesado silencio en la mexicana. ¿Será que ambas delegaciones 
descartan un ―encontronazo‖ entre Lionel Messi y El Maza Rodríguez? 

 

:Que a pesar de que ya entró en vigor la nueva Ley de Víctimas, una de sus novedades fundamentales, la que se refiere a los 

recursos con que los gobiernos estatales deben reparar los daños a las víctimas, sigue sin verse, pues éstos aún no fluyen. 

 

Y es que a un mes de que se cumpla el plazo otorgado a los gobernadores para hacer sus propias leyes estatales, que 

incluyen la creación de ese fondo presupuestal, únicamente seis entidades han cumplido con la que fue una de las primeras 
acciones del presidente Enrique Peña, que consistió en echar atrás el veto del gobierno de Felipe Calderón. 

 

:Que la explicación de por qué la prelatura del Opus Dei se ha mantenido alejada de los medios de comunicación es que 
―echaron sus barbas a remojar‖ al hacerse públicas las denuncias contra el fundador de los Legionarios de Cristo, Marcial 

Maciel. 

 

Ahora, luego de varios años, la institución anunció su nuevo sitio web, con el que aseguran mejorará la difusión de su 

mensaje y al mismo tiempo buscará atraer a los jóvenes para integrarse a sus nuevas vocaciones. 

 

:Que luego de que MILENIO diera a conocer las condiciones en que se encuentran los módulos rodantes que forman parte 

del Escudo Ciudad de México, Jesús Rodríguez Almeida, titular de la Secretaría de Seguridad Pública capitalina, decidió 

que Luis Rosales Gamboa, subsecretario de Operación Policial, ya no estuviera encargado de estas unidades y ahora la 
responsabilidad recayó en Víctor Hugo Ramos, subsecretario de Inteligencia Policial, a quien, aseguran, no le hizo mucha 

gracia la asignación. 

 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

UNO A UNO, les pidieron que dejaran sus celulares a los integrantes del Estado Mayor Presidencial o los entregaran a sus 
asistentes. Nada de llamadas, grabaciones o selfies. Los gobernadores convocados el jueves por el presidente Enrique Peña 

Nieto a una larguísima comida en Palacio Nacional ingresaron a uno de los salones para escuchar al jefe del Ejecutivo, quien 
en una suerte de jalón de orejas pidió que respalden las reformas aprobadas por el Congreso de la Unión, nos cuentan. No se 

están generando las bases y así no se va a avanzar, amén de que los cambios no darán resultados de un día para otro, 
fraseó. Algunos mandatarios estatales pidieron el micrófono para tirar mucha saliva y poco contenido. Harto de tanta 

verborrea, un integrante del gabinete movía discretamente la cabeza, nos relatan. ¿Apoyarán al Presidente?  

 

PRONTO SE cumplirá un año de que la torre de rectoría de la UNAM, institución a cargo de José Narro, fue ocupada 

violentamente por un grupo de anarquistas. En aquel entonces, ex rectores de la casa de estudios exigieron la devolución del 

inmueble, localizado dentro del área declarada patrimonio cultural de la Humanidad por la UNESCO. El auditorio "Justo 
Sierra", ubicado dentro del casco incluido en esta declaratoria, se encuentra ocupado por personas que también se 

denominan anarquistas. Hoy, universitarios esperan otras voces para pedir el regreso del recinto, pero la comunidad siente 
que las autoridades dejarán la discusión en manos de los grupos que tienen secuestrado el recinto, nos comentan. 

 
 

HAY UN calendario preliminar en el Senado, bajo la presidencia del priísta Raúl Cervantes, para darle algún tipo de certeza a 
la ley secundaria de la reforma político-electoral, durante las escasas cuatro semanas que restan al periodo ordinario de 

sesiones. El cronograma, nos dicen, busca que las comisiones tengan el dictamen en los primeros días de abril, para que vaya 
al pleno para su aprobación. Luego, el dictamen irá corriendo a San Lázaro para que los diputados voten a su regreso de 

Semana Santa. Los senadores redactan toda la información para entregar a sus compañeros de la Cámara de Diputados para 

un proceso terso e informado, nos comentan.  

 

DE PLANO, el gobernador de Oaxaca, Gabíno Cué, no pudo garantizar este viernes condiciones de seguridad para el acto de 

relevo en la dirigencia estatal del PRI. Como es usual en esa entidad, la sección 22 del sindicato magisterial se presentó en el 
lugar ubicado en las inmediaciones de la Plaza de la Danza y arremetió contra los priístas. Ante los hechos, el presidente 

nacional del PRI, César Camacho, debió cancelar su asistencia para evitar que el desaguisado pasara a mayores. Don César 
pidió a Cué apoyo para resguardar la reunión del PRI, pero la respuesta del mandatario estatal fue que no podía garantizar 

absolutamente nada. Ciertamente, nada está garantizado en territorio oaxaqueño, nos dicen.  

 

HACE UNOS días, Carlos Navarrete dijo orondo que las corrientes opositoras a Nueva Izquierda, mejor conocida como Los 
Chuchos, y a su candidatura a la presidencia del PRD deben ir buscando otro aspirante, pues Cuauhtémoc Cárdenas no va a 

competir. En las filas de Izquierda Democrática Nacional, de René Bejarano, tomaron nota de lo que ocurre y aunque siguen 
sin apagar las velas al ingeniero, hay quienes buscan un plan B, nos comentan. ¿Por qué? Sencillamente porque Los Chuchos 

se niegan a tener tratos con los bejaranistas. Por lo pronto, don Cuauhtémoc ha estado muy distante de todas las tribus, al 

menos las dos últimas semanas. 
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VARIOS panistas se quedaron con el ojo cuadrado al ver el tuit que lanzó anoche el aspirante a la dirigencia nacional del PAN 
Gustavo Madero en el que anunció que sí asistiría a la Asamblea Nacional de hoy. Y ES QUE en el partido se daba por hecho 

que tanto Madero como su contrincante, Ernesto Cordero, se habían comprometido con su presidenta, Cecilia Romero, a 
mantenerse alejados del aquelarre. ¿LA RAZÓN? Evitar que la asamblea se contaminara con las pasiones de la elección 

interna. EN EL CASO de Cordero, la ausencia era de esperarse, pues no forma parte del máximo órgano blanquiazul. SIN 
EMBARGO, Madero sí tiene lugar reservado por haber sido dirigente nacional. ¿SERÁ que el chihuahuense es muy celoso de 

su deber o que quiere sacar ventaja de su condición de consejero vitalicio?' Es pregunta... sin falta.  

 

AUNQUE a Juan Silva Meza le restan nueve meses como presidente de la Suprema Corte, en los corrillos judiciales se 

comenta que los aspirantes a sucederlo ya comenzaron a moverse. Y ES QUE el nombre de quien iniciará el 2015 como 

cabeza del Poder Judicial deberá conocerse a más tardar el 15 de diciembre próximo, cuando termina el segundo periodo de 
sesiones. POR CIERTO, quienes conocen a fondo la Corte consideran que el proceso de elección llega en un momento muy 

importante dada la cantidad de asuntos delicados y altamente politizados que han ingresado y que están por llegar al máximo 
tribunal. DESTACA el tema de la consulta popular por la reforma energética, sobre la cual ya pintó su raya, pero no son 

menores la cascada de amparos por la reforma fiscal y las posibles acciones de inconstitucionalidad por la reglamentación de 
la de telecomunicaciones. ANTE ese menú, la expectativa es que quien llegue a la silla que se coloca al centro del pleno haga 

valer la imagen de la justicia: la venda en los ojos y la balanza perfectamente equilibrada.  

 

AUTORIDADES estatales y federales en Michoacán recibieron un fuerte mensaje cuando se despertaron con la noticia de que 
un par de oficinas policiales fueron tiroteadas por desconocidos que huyeron. MUCHO les preocupó que los hechos ocurrieran 

no en un municipio alejado de la Tierra Caliente, sino en la capital donde despachan el gobernador Fausto Vallejo y los 
enviados de Enrique Peña, encabezados por el comisionado Alfredo Castillo. ESO SÍ, para que el mensaje quede claro, falta 

saber quién fue el "remitente". ¿Quién será, quién será?  

 

MUY contentos vieron el jueves a los titulares de las secretarías de Desarrollo Social, Turismo, Economía y Comunicaciones en 

una famosa brasserie parisina ubicada en Polanco. DESPUÉS de ver el show de Emmanuel y Mijares en el Auditorio Nacional, 

se sentaron a cenar a la misma mesa Rosario Robles, Claudia Ruiz Massieu, Ildefonso Guajardo y Gerardo Ruiz Esparza. LA 
DUDA que les quedó a los demás comensales fue si nomás hablaron sobre el recital, pues la plática se veía más sabrosa que 

la sopa de cebolla que sirven en ese establecimiento. ¡BON APPÉTIT! 
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